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Niederschrift über die 

08. Sitzung des Gemeinderates 
 
 
Am: Donnerstag, den 26.01.2023 

Die Einladung wurde fristgerecht zugestellt. 
Beginn: 19:00 Uhr  
Ende: 22:50 Uhr 
 
Anwesend waren: 
Bgm. Ing. Helmut Dablander   

Vbgm. Peter Föger   

GV Reinhard Holaus   

GV Wilhelm Mareiler   

GV Christoph Scheiring   

GRin MSc Lea Draxl-Weiskopf   

GRin Marina Floriani   

GR Walter Föger   

GR Florian Grameiser   

GR Michael Haslwanter   

GR Simon Haslwanter   

GRin Daniela Holaus   

GRin Denise Perwög   

GR BEd BA MA Paul Randolf 
Ersatz-GR Heinz Karl für GR Lukas Bachnetzer   

 
weiters anwesend waren: 
Amtsleiter Mag. Reinhard Pfeifer   

Bauamtsleiter Ing. Martin Dablander 
FVin Petra Oberhofer zu TOP 3   

 
Schriftführung: Ivonne Föger 
 
Abwesend waren: 
GR Lukas Bachnetzer   

 
 

Die Sitzung war öffentlich – 
die Sitzung war beschlussfähig. 

 
 
 
 
 
 
 
 



 

08. Sitzung des Gemeinderates vom 26.01.2023  Seite 2 von 19 
 

Tagesordnung 
 
1. Genehmigung der Protokolle vom 20.12.2022 
2. Beratung und Beschlussfassung - Erhöhung Ausrückungsgeld 
3. Beratung und Beschlussfassung - Festsetzung Voranschlag 2023 
4. Beratung und Beschlussfassung - Ankauf Fläche Gehsteig Reich Christian 
5. Beratung und Beschlussfassung - Vergabe Grünraumpflege 
6. Beratung und Beschlussfassung - Flächenwidmungsplanänderung Althaller Sieglinde 
7. Beratung und Beschlussfassung - Bebauungsplan B24 Josef-Marberger-Straße 44, 48 
8. Beratung und Beschlussfassung - Grundtausch Gemeinde-Diözese im Bereich Mittelschule 

und Kindergarten 
9. Beratung und Beschlussfassung - Kauf- und Übereignungsvertrag Kirche Kühtai 
10. Beratung und Beschlussfassung - Auswärtigenzuschläge 
10.1. Beratung und Beschlussfassung - Erhöhung Auswärtigenzuschlag Haus Elisabeth ab 

1.1.2023 (Indexanpassung) 
10.2. Beratung und Beschlussfassung - Höhe Auswärtigenzuschlag Haus Elisabeth für 

Neuaufnahmen ab 1.1.2023 
11. Subventionen 
12. Mietzinsbeihilfe 
13. Bericht des Bürgermeisters und aus dem Gemeindevorstand 
14. Bericht des Substanzverwalters Gemeindegutsagrargemeinschaft Silzer Güterwald 
15. Bericht der Ausschüsse 
16. Anträge, Anfragen, Allfälliges 
17. Personalangelegenheiten (unter Ausschluss der Öffentlichkeit) 
 
Der Bürgermeister begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung. 
 
Der BGM nimmt die Angelobung von Ersatz-GR Karl Heinz vor.  
 
Zu TOP  1) Genehmigung der Protokolle vom 20.12.2022 
 
Beschluss: 
Die Protokolle der Gemeinderatssitzung vom 20.12.2022 werden vom Gemeinderat einstimmig 
genehmigt. 
 
GRin Daniela Holaus fordert den BGM, der für die Umsetzung der GR Beschlüsse verantwortlich 
ist auf, den Informationsfluss an die Mitarbeiter dahingehend zu verbessern, dass ihnen die GR-
Beschlüsse zeitnah und nachweislich zur Kenntnis gebracht werden. Dank, des neuen Session-
Programms ist dies ja einfach möglich. 
 
Zu TOP  2) Beratung und Beschlussfassung - Erhöhung Ausrückungsgeld 
 
Beschluss: 
Der Gemeinderat beschließt einstimmig die Erhöhung des Ausrückungsgeldes für Vereine von 
derzeit € 8,00 auf € 10,00 pro Person.  
 
Zu TOP  3) Beratung und Beschlussfassung - Festsetzung Voranschlag 2023 
 

Voranschlag 2023 Zusammenfassung Voranschlag 

Gemeinde Silz  

            

      

 Operative Gebarung Ergebnishaushalt  Finanzierungshaushalt  

          

  Erträge/Einzahlungen VA 2023   VA 2023   

 ... aus der operativen Verwaltungstätigkeit 8 570 900,00   8 535 300,00   

 ... aus Transfers 2 208 500,00   1 987 600,00   

 ... Finanzerträge 8 000,00   8 000,00   
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 Summe 10 787 400,00   10 530 900,00   
            

  Bedarfszuweisungen  -333 200,00   

    10 197 700,00   

      

  Ergebnishaushalt   Finanzierungshaushalt   

  Aufwendungen/Auszahlungen VA 2023   VA 2023   

 ... Personalaufwand 4 173 500,00   4 040 700,00   

 ... Sachaufwand 4 323 400,00   2 697 000,00   

 ... Transferaufwand 3 049 000,00   2 744.600,00   

 ... Finanzaufwand 34 400,00   34 400,00   
            

 Summe 11 580 300,00   9 516.700,00   
            

      
            

 
Saldo 1: Nettoergebnis/Geldfluss operative 
Gebarung -792 900,00                     1.014.200,00   

            

    681.000,00   

 ... aus der Tilgung von Finanzschulden   -248 000,00   

    433 000,00   

 Investive Gebarung     

  Einzahlungen     VA 2023   

 ... aus der Investitionstätigkeit   0,00   

 ... aus der Rückzahlung von Darlehen/Vorschüssen   0,00   

 ... aus Kapitaltransfers   1 031 200,00   
            

 Summe Einzahlungen investive Gebarung   1 031 200,00   
            

      

  Auszahlungen     VA 2023   

 ... aus der Investitionstätigkeit   4 507 900,00   

 ... aus der Gewährung von Darlehen/Vorschüssen   0,00   

 ... aus Kapitaltransfers   278 400,00   
            

 Summe Auszahlungen investive Gebarung   4 786 300,00   
            

      
            

 Saldo 2: Geldfluss aus der investiven Gebarung   -3 755 100,00   
            

 Saldo 3: Nettofinanzierungssaldo   -2 740.900,00   
            

      

      

 Finanzierungstätigkeit     

  Einzahlungen     VA 2023   

 ... aus der Aufnahme von Finanzschulden   0,00   

 
... infolge Kapitaltausch (derivative 
Finanzinstrumente)   0,00   

 ... aus dem Abgang von Finanzinstrumenten   0,00   
            

 Summe Einzahlungen aus der Finanzierungstätigkeit  0,00   
            

      

  Auszahlungen     VA 2023   

 ... aus der Tilgung von Finanzschulden   248 000,00   

 
... infolge Kapitaltausch (derivative 
Finanzinstrumente)   0,00   
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 ... für den Erwerb von Finanzinstrumenten   0,00   
            

 Summe Auszahlungen aus der Finanzierungstätigkeit  248 000,00   
            

      
            

 Saldo 4: Geldfluss aus der Finanzierungstätigkeit  -248 000,00   
            

 Saldo 5: Geldfluss aus der voranschlagswirksamen Gebarung (Saldo 3 + Saldo 4) 2.988.900,00   

              

 
Finanzverwalterin Petra Oberhofer erklärt den Sachverhalt und beantwortet mit dem BGM alle 
gestellten Fragen. 
 
GV Willi Mareiler: 
Spricht die Erhöhung bei den Lohnkosten von 3,5 auf 4,0Mio EUR an.  
 
Unter anderem ist dies auf Aufrollungen rückwirkend bis 2018 zurückzuführen, ebenso auf die 
Erhöhung bei den Löhnen ab 2023. Auch die Beschlüsse der GR Sitzung vom 20.12.2022 haben 
sich ausgewirkt. Derzeit ist man froh, überhaupt Personal zu bekommen.  
 
GV Reinhard Holaus: 
Bemängelt die Kürzungen beim Budget der Gemeindezeitung.  
Der VBGM Peter Föger meint, man hätte sich bei der Finanzverwaltung melden können, andere 
Obleute hätten dies getan.  
 
Der BGM wünscht sich die Informationen betreffend Energie und Heizkostenförderungen des 
Landes an die Gemeindebürger im Februar weiterzugeben.  
 
Angesprochen wird der vorgesehene Betrag von € 6.000,00 für Wegkreuze und Bildstöcke: 
2022 wurde z.B. die Sebastianfigur restauriert – Kosten € 2.400,00. Für 2023 sind schon 2 weitere 
Restaurierungen geplant. 
 
Zukunftsentwicklung Kühtai: 
Es handelt sich um ein Projekt der BBK, des TVB Innsbruck und der Gemeinde. Eine Strategie 
für die nächsten Jahre wird erarbeitet. Kostenschätzung € 138.000,00 (diese werden zu je ¼ von 
der Gemeinde und der BBK getragen, zur ½ vom TVB).  
GRin Daniela Holaus erinnert daran, dass dieses Thema schon lange in Angriff genommen hätte 
werden sollen, man soll unbedingt an die Fördermöglichkeiten denken.  
 
Beitrag Zivildiener: 
Dieser Fehler ist schon korrigiert. 
 

Rücklagen: 
Vorgeschlagen wird, diese generell „aufzufetten“, auch wären Rücklagen für soziale Härtefälle 
anzudenken.  
Der BGM meint, dass für solche Fälle jederzeit kurzfristig Beschlüsse im GV möglich sind.  
GR Michael Haslwanter weist auf das Minus im Budget von € 2,9 Mio. hin.  
 

Die Erhöhungen bei den Vereinssubventionen hängt mit vorliegenden Ansuchen zusammen.  
 

Bergrettung Rietz – Kürzung der Subvention 
Letztes Jahr wurde ausnahmsweise mehr benötigt und der Obmann hat das Ansuchen für 2023 
wieder gekürzt.  
 
GRin Daniela Holaus: 
3-Königs-Spiel: 
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Der BGM hat mit Lukas Kocher und Josef Sonnweber über eine Aufführung 2024 gesprochen, 
laut seiner Auskunft wird im Jahr 2023 nichts für die Vorbereitung benötigt und daher auch nicht 
im Budget vorgesehen. 
 
Schulen – Rechts- und Beratungsaufwand: 
Es handelt sich um die Auflösung des Leasingvertrages bei der Volksschule. 
 
Petersberg: 
Der Betrag von € 20.000,00 wurde für die Mauersanierung vorgesehen.  
 
GR Simon Haslwanter: 
Spricht an, dass Abweichungen von den Ansätzen des Voranschlages gemäß § 106 Abs. 1 TGO 
2001, LGBl. Nr. 36/2001 idgF, ab dem Betrag von EUR 20.000,00 je Voranschlagswert für die 
Genehmigung des Rechnungsabschlusses zu begründen sind.  
Er regt an, Beträge bereits ab EUR 10.000,00 bzw. jegliche Überschreitungen von mehr als 50% 
vom Gemeinderat genehmigen zu lassen. 
FVin Petra Oberhofer verweist auf die ersten Seiten des Voranschlages. Für Überschreitungen 
ab € 15.000,00 ist ohnehin der Gemeinderat zuständig. 
 
GR Walter Föger: 
Fragt nach der Ausgabe von € 26.700,00 für die Kufgem. 
 
Der BGM erklärt, dass man ein Stundenkontingent für das laufende Jahr kaufen muss. Künftig 
wird es auch zu Personalengpässen bei der Kufgem kommen und deshalb die Buchung des 
Kontigentes. Für das DMS bekommt man auf 3 Jahre einen vergünstigten Tarif – die Gemeinde 
wird künftig komplett auf digital umgestellt.  
 
Flüchtlingshilfe: 
Diese Beträge werden vom Land so vorgeschrieben.  
 
VBGM Peter Föger erklärt, dass heuer die Zahlen vom Land sehr spät eingelangt sind, er spricht 
die stark erhöhen Kosten in verschiedenen Bereichen an. Auch Projekte, wie der Fenstertausch 
in der MS und der Fenstertausch und die Klimatisierung im Haus Elisabeth kommen zum Tragen.  
 
Eine Bitte an den BGM: Bitte künftig mehr budgetierte Projekte auch umzusetzen, sonst werden 
sie über Jahre mitgezogen, im Hinblick auf die Preissteigerungen wirkt sich das ungünstig aus.  
 
Beschluss:  
Der Gemeinderat beschließt einstimmig die Festsetzung des Voranschlages für das Finanzjahr 
2023 gemäß § 93 Abs. 4 TGO entsprechend dem vorliegenden Entwurf. 
 
Der BGM ergänzt: 
 
Es werden 2023 Investitionen in Höhe von   € 4,570 Mio. getätigt, 
Die Gemeinde bekommt dafür Förderungen in Höhe von € 1,031 Mio. 
 
Bedarfszuweisungen   € 333.200,00 
Ausgaben für Subventionen  € 352.000,00 
 
Finanzierungshaushalt € 9,5 Mio. Ausgaben und € 10,5 Mio. Einnahmen.  
 
Kredittilgung jährlich (größte Posten Kindergarten und Altersheim) € 190.000,00. 
 
2 große Kredite laufen 2023 aus: Sanierung Kanal Kühtai und die Ableitung Ochsengarten.  
 
Die Auflage des Voranschlages im Dezember war leider nicht möglich, weil viele Budgetzahlen 
vom Land und der BH Imst noch gefehlt haben. 
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Ein Dank an FVin Petra Oberhofer, die Mitarbeiter der Finanzverwaltung und den 
Finanzausschuss für die hervorragende Arbeit – jede Einzelheit wurde zweimal angesehen. 
 
FVin Petra Oberhofer verlässt um 19.50 Uhr die Sitzung.  
 
Zu TOP  4) Beratung und Beschlussfassung - Ankauf Fläche Gehsteig Reich Christian 
 

 
 
Es besteht die Möglichkeit eine Fläche von 13m², welche in der Natur bereits genutzt wird, für 
den Gehsteig im Bereich Reich Christian zu erwerben. Ein Teilungsvorschlag des Amtes der 
Tiroler Landesregierung liegt bereits vor. 
 
Beschluss: 
Der Gemeinderat beschließt einstimmig die Ablöse der im Teilungsvorschlag des Amtes der 
Tiroler Landesregierung kenntlich gemachten Fläche von 13m² zum Preis von € 150,-/m². 
 
Die Fläche wird der Landesstraße zugeschlagen. 
 
Zu TOP  5) Beratung und Beschlussfassung - Vergabe Grünraumpflege 
 
Die Ausschreibung für die Grünraumpflege in Silz und Kühtai wurde im Dezember 2022 an 
folgende Firmen versendet. 
 

• Blumenwelt Norz-Tichoff -Haiming 

• Maschinenring Tiroler Oberland 

• Gärtnerei Wammes - Haiming 
 
Fristgerecht abgegeben wurde nur von der Fa. Norz-Tichoff, der Maschinenring hat abgesagt und 
von der Firma Wammes kam kein Angebot. 
GRin Daniela Holaus fragt, ob diesmal alle Flächen und Arbeiten berücksichtigt sind, da es in den 
letzten Jahren mehrfach zu zusätzlichen Beauftragungen – meist an den Maschinenring – 
gekommen ist. Laut BAL ist nun alles, soweit möglich, berücksichtigt. 
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Beschluss: 
Der Gemeinderat beschließt einstimmig die Vergabe der Grünraumpflege für die Jahre 2023 bis 
2025 an die Fa. Blumenwelt Norz-Tichoff zum Pauschalpreis von € 34.560,00 inkl. MWSt pro 
Jahr. 
 
Zu TOP  6) Beratung und Beschlussfassung - Flächenwidmungsplanänderung Althaller   
                   Sieglinde 
 

 
 

Der BAL Ing. Martin Dablander erklärt den Antrag auf Umwidmung der im ÖROK unter W 20 
vorgesehenen Arrondierung Gst Nr 7515/1 bzw 7515/5. 
 
Beschluss: 
Auf Antrag des Bürgermeisters beschließt der Gemeinderat der Gemeinde Silz einstimmig 
gemäß § 68 Abs. 3 i.V.m § 63 Abs. 9 Tiroler Raumordnungsgesetz 2022 – TROG 2022, LGBl. 
Nr. 43/2022, den von Planalp ausgearbeiteten Entwurf über die Änderung des 
Flächenwidmungsplanes der Gemeinde Silz vom 13.01.2023, Zahl 219-2023-00001 durch vier 
Wochen hindurch zur öffentlichen Einsichtnahme aufzulegen. 
 
Der Entwurf sieht eine Änderung des Flächenwidmungsplanes der Gemeinde Silz im Bereich des 
Grundstück 7515/1 rund 354 m² von Freiland § 41 in allgemeines Mischgebiet § 40 (2) vor. 
 
Gleichzeitig wird gemäß § 68 Abs. 3 lit. d TROG 2016 der Beschluss über die dem Entwurf 
entsprechende Änderung des Flächenwidmungsplanes der Gemeinde Silz gefasst. 
 
Dieser Beschluss wird nur rechtswirksam, wenn innerhalb der Auflegungs- und 
Stellungnahmefrist keine Stellungnahme zum Entwurf von einer hierzu berechtigten Person oder 
Stelle abgegeben wird. 
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Zu TOP  7) Beratung und Beschlussfassung - Bebauungsplan B24 Josef-Marberger-  
                   Straße 44, 48 

 
 
Bereits Anfang 2022 wurde die Erlassung eines Bebauungsplanes durch die Fam. Angeben 
beantragt. Die Zustimmung des betroffenen Nachbarn liegt vor. 
 
Nachdem eine Ausführung im letzten Jahr nicht in Frage kam, wurde der BPL nicht erlassen. 
Nunmehr hat sich die Fam. Angeben dazu entschlossen das Bauvorhaben heuer umzusetzen 
und ersucht den BPL zu erlassen. 
 
Beschluss: 
Auf Antrag des Bürgermeisters beschließt der Gemeinderat der Gemeinde Silz einstimmig 
gemäß § 64 Abs. 1 des Tiroler Raumordnungsgesetzes 2022 - TROG 2022, LGBl. Nr. 43/2022, 
den von Planalp ausgearbeiteten Entwurf über die Erlassung eines Bebauungsplanes vom 
19.01.2023, Zahl, B24 Josef-Marberger-Straße 44, 48, durch vier Wochen hindurch zur 
öffentlichen Einsichtnahme aufzulegen. 
 
Gleichzeitig wird gemäß § 64 Abs. 3 TROG 2016 der Beschluss über die Erlassung des 
gegenständlichen Bebauungsplanes und des ergänzenden Bebauungsplanes gefasst. 
 
Dieser Beschluss wird nur rechtswirksam, wenn innerhalb der Auflegungs- und 
Stellungnahmefrist keine Stellungnahme zum Entwurf von einer hierzu berechtigten Person oder 
Stelle abgegeben wird 
 
 
Zu TOP  8) Beratung und Beschlussfassung - Grundtausch Gemeinde-Diözese im   
                   Bereich Mittelschule und Kindergarten 
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Im Bereich der Mittelschule und des neuen Kindergartens bzw. des dortigen Parkplatzes besteht 
seit 1.1.1998 ein Pachtverhältnis mit der Pfarre. Derzeit genutzt wird eine Fläche der Pfarre als 
Parkplatz bzw. Straße. 
 
Im Zuge der Verlängerung des Pachtvertrages mit der Pfarre wurde mit der Diözese Innsbruck 
vereinbart die Flächen entsprechend ihrer Nutzung neu zu ordnen und flächengleich zu tauschen. 
Der dazugehörige Teilungsentwurf liegt vor und wurde vom Bauausschuss der Gemeinde Silz 
und der Diözese Innsbruck befürwortet. 
 
Der Vorschlag der Diözese betreffend Weiterführung des Pachtvertrages lautet: 
 

• Bereinigung der Grundstückssituation (Entwurf/Teilungsplan liegt vor) 
Verkehrsflächen des GST 7249 werden flächengleich mit westseitigen Teilen des GST 
7248 und GST 7755 getauscht 

• Pachtdauer bis 2060 

• Wertsicherung nach VPI 

• Tragung sämtlicher Nebenkosten (inkl. Vertragserrichtung) durch die Gemeinde 

• Beauftragung Vertragserrichtungen durch Diözese 

• Letztvorschlag Pachtzins € 2,3/m² GST-Fläche 
 
Beschluss: 
Der Gemeinderat beschließt einstimmig (mit einer Stimmenthaltung von GV Willi Mareiler 
wegen Befangenheit) die Umsetzung des Flächentausches im Bereich der Gst. Nr. 7759, 7249, 
7758 und 7248 gemäß vorliegendem Teilungsentwurf der Geosystem ZT-Vermessungsbüro KG 
GZ 9139/22 vom 21.09.2022 mit der Pachtdauer bis 2060 bei einem Betrag von € 2,3/m². 
 
In weiterer Folge wird der neue Pachtvertrag von der Diözese Innsbruck errichtet. 
 
Zu TOP  9) Beratung und Beschlussfassung - Kauf- und Übereignungsvertrag Kirche     
                   Kühtai 
 
Der BGM erklärt den Sachverhalt und beantwortet die Fragen. 
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Beschluss: 
Der Gemeinderat beschließt mit 12 Ja-Stimmen, 2 Nein-Stimmen (VBGM Peter Föger und GR 
Walter Föger), sowie 1 Stimmenthaltung (GV Willi Mareiler wegen Befangenheit) den 
vorliegenden Kauf- und Übereignungsvertrag mit der Röm.-kath. Pfarrkirche Silz betreffend das 
GSt 6692/17 KG Silz im Ausmaß von 794 m², dies unter der Voraussetzung der unterfertigten 
Verpflichtungserklärung.  
 
Zu TOP  10.1) Beratung und Beschlussfassung - Erhöhung Auswärtigenzuschlag Haus  
                        Elisabeth ab 1.1.2023 (Indexanpassung) 

 
 



 

08. Sitzung des Gemeinderates vom 26.01.2023  Seite 11 von 19 
 

 
Beschluss: 
Der Gemeinderat beschließt einstimmig die Indexanpassung von 10,62 % des 
Investitionskostenbeitrages für das Haus Elisabeth mit netto € 14,90 für das Jahr 2023. 
 
Zu TOP  10.2) Beratung und Beschlussfassung - Höhe Auswärtigenzuschlag Haus  

 Elisabeth für Neuaufnahmen ab 1.1.2023 
 
Beschluss: 
Der Gemeinderat beschließt einstimmig für Neuaufnahmen ab 01.01.2023 im Haus Elisabeth 
einen Investitionskostenbeitrag von € 23,00 netto täglich. 
 
Zu TOP  11) Subventionen 
 
Beschluss: 
Der Gemeinderat beschließt einstimmig die Auszahlung folgender Subventionen für 2023: 
 
Silzer Bäuerinnen   € 1.000,00 
Foto und Filmclub   € 1.000,00 
Krippenverein    €    500,00  
EKIZ     € 1.900,00 
 
Zu TOP  12) Mietzinsbeihilfe 
 
Beschluss: 
Es liegen ein Neuansuchen und zwei Folgeansuchen auf Mietzinsbeihilfe vor, welche geprüft und 
einstimmig für in Ordnung befunden wurden. 
 
Zu TOP  13) Bericht des Bürgermeisters und aus dem Gemeindevorstand 
 
Der BGM gratuliert GRin Lea Draxl-Weiskopf, GR Lukas Bachnetzer und GR Simon Haslwanter 
nachträglich recht herzlich um Geburtstag.  
 
Abgabenertragsanteile Jänner 2023:   € 198.908,39 
 
Das ATLR hat im Jänner 2023 ein weiteres Gemeindepaket beschlossen, € 25,00 Mio. für alle 
Tiroler Gemeinden, Silz erhält ca. € 80.000,00 für Mehrkosten bei Energie und Personal.  
 
Ertrag Photovoltaikanlage 2022: 
AL Mag. Reinhard Pfeifer erklärt ausführlich: 
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KW Silzerberg – Ertrag und Aufwendungen 2022: 

 
 
GV Wili Mareiler erklärt, dass eine eigene Kabelverbindung vom Kraftwerksgebäude bei der 
Mühle bis zum Knoten Schlossergasse sehr wichtig ist. Der Großteil des Bedarfs der Gemeinde 
könnte gedeckt werden. Die Wassermessungen für die Wiederverleihung des Kraftwerkes sind 
März 2023 abgeschlossen. 
 
Bauanzeigen (Photovoltaik):  Föger Bernhard 
     Perwög Wolfgang 
     Oppeneiger Reinhard 
     Zoller Verena 
     Knausz Ewald und Bernadette 
     Föger Bernhard  
     Dr. Johannes Randolf 
     Schöpf Mario 
     Kluibenschädl Anton 
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Umbau Gemeindeamt: Derzeit alles im Zeitplan, Estrichverlegung nächste Woche. 
 
Planungsverbandsitzung: Das Budget, eine gemeinsame Mobilitätsstrategie und der LWL 

Zusammenschluss wurden besprochen. Es besteht kein 
gemeinsames Ansinnen zur Parkraum-bewirtschaftung seitens der 
Gemeinden. 

 
Die Gemeinde Silz hat mit Ende 2022 den dritten Mobilitätsstern bekommen.  
 
Spar-Nachfolge: Ein Ergebnis ist für Ende Jänner – Anfang Feber zu erwarten.  
 
Theaterverein: Bei der Jahreshauptversammlung wurde eine Auszeit bis Herbst 

2023 beschlossen, bis dahin Ansprechpartner, Adriano Perwög. Die 
100-Jahr-Feier 2023 wird nächstes Jahr stattfinden. 

 
Es gibt keine Liste von Wohnungsinteressenten für Kauf oder Mietwohnungen mehr am 
Gemeindeamt – die Gemeinde wird im Anlassfall rechtzeitig alle Gemeindebürger informieren. 
Es sind nicht alle Vermieter mit der Weitergabe von Kontaktdaten einverstanden. Die 
„Kluibenschädlgründe“ werden öffentlich ausgeschrieben, sobald die Bauplätze gewidmet sind  
 
Alte Tische MZW-Saal: Die neuen Tische wurden bereits geliefert, viele alte Tische, 

aufgrund des schlechten Zustandes entsorgt, die verbleibenden 
Tische werden weitergegeben. 

       
Rucksäcke/Willkommensgeschenk Geburt: 
Ca. 30 Stück sind auf Lager und könnten an Interessierte gegen eine Spende abgegeben werden. 
Der Inhalt (Babybekleidung) soll als Spende an Caritas und „Rettet das Kind“ gehen. GR Marina 
Floriani wird dem BGM einen Kontakt weiterleiten.  
 
Übersiedlung Gemeindeamt: 
Geplant mit einer Schließwoche vom 02.05. bis 05.05.2023.  
 
Die Klausur mit dem Gemeinderat und dem Pfarrkirchenrat, betreffend „Entwicklung eines 
Dorfzentrums“ hat am 14.Jänner stattgefunden. Die bei dieser Klausur gebildete 
Steuerungsgruppe wir am 30.1.2023 erstmals zur Besprechung zusammenkommen. 
 
Ein Dank für die Aktion Christbaumentsorgung und die geleistete Arbeit an die Familie Grameiser, 
Markus Praxmarer und Herrn Mahmoud. 
 
Ein Dank für das Austeilen der Taschenfahrpläne an VBGM Peter Föger– diese werden nächstes 
Jahr nicht mehr vom Klimabündnis zur Verfügung gestellt. 
 
Die Wahlen des Aufsichtsrat der Bergbahnen Kühtai GmbH & Co KG haben stattgefunden: 
 
Mitglieder des Aufsichtsrates, Dr. Dietmar Schatz, Mag. Othmar Schönherr, Wolfgang Hirn, 
Simon Haslwanter und der BGM. 
Zum Aufsichtsratsvorsitzenden gewählt wurde Dr. Dietmar Schatz und zum Aufsichtsrats- 
vorsitzenden Stellvertreter Mag. Othmar Schönherr 
Weitere Mitglieder des Aufsichtsrates sind: 
Geschäftsführer Mag.Philip Haslwanter und Prokurist GV Willi Mareiler.  
 
Die Gemeinde ist an der Bergbahnen Kühtai GmbH & CO KG und der Bergbahnen Kühtai GmbH 
beteiligt.  
 
Bericht VBGM Peter Föger: 
Am 01.01.2023 fand der Neujahrsempfang bei Pfarrer Kidane statt.  
Mitte Februar wird die Prüfung der Mittlere Oberinntal Pflege GmbH stattfinden.  



 

08. Sitzung des Gemeinderates vom 26.01.2023  Seite 15 von 19 
 

Morgen findet die JHV des Sportvereines statt.  
 
Bericht aus dem Gemeindevorstand vom 24.01.2023: 

• Erlass Saalmiete der MK Silz für das Frühjahrskonzert 
 

• Kostenübernahme Schiklub Silz – Essenkosten der Schilehrer 
 

• Vergabe Umbau Gemeindeamt – 3 Zargen und Holzeinlagen € 2.177,00 an die Firma 
Trockenbau Föger GmbH 

 

• Anschaffung Schmutzabstreifer Eingang Gemeindeamt, Entscheidung nächste GV Sitzung 
 

• Frostlauf Biowärme Kühtai – Frist für die Behebung bis 31.07.2023, die angefallen Kosten 
für Kanal und Wasser müssen bezahlt werden. 

 

• Wasserverlust bei Wasseranschluss Doser Ulrich im Gewerbegebiet ist behoben. 
  

• Es wurden vergünstigte BBK Jahreskarten für Silzerinnen und Silzer nach dem Stichtag 
06.01.2023 ausgegeben. Einige GR sind der Meinung, dass man keine Stichtage mehr 
beschließen soll, wenn sie ohnehin nicht eingehalten werden.  

 

• Ankauf Lose Tiroler Rodelverband – Ausgabe an Volksschulkinder (ca. 120 Stk./a € 4,00) 
 

• Vergabe Asphaltierungsvereinbarung an die Firma PORR mit +8 % Zuschlag auf Grund der 
Realerhöhungen mit den gleichen Bedingungen wie bisher. Laufzeit 2023 und 2024 

 

• Ansuchen Dekanatsjungendleitung - € 300,00 für die Firmlingswallfahrt 2023 
 

• Problem Fettablagerung im Abwasser Staubecken in Kühtai – Termin für alle Betriebe zur 
Vorlage der letztmaligen Reinigung der Fettabscheider bis 11.02.2023 (Bestätigung von der 
dausführenden Firma) 

 

• Die Feuerbeschau in Kühtai startet voraussichtlich Dienstag nach Ostern.  
 
Zu TOP  14) Bericht des Substanzverwalters Gemeindegutsagrargemeinschaft Silzer               
                     Güterwald 
 
Die Öffentliche Sitzung der Forsttagsatzungskommission 2023 hat im MZW-Saal für die 3 
Gemeinden (Silz, Mötz, Haiming) stattgefunden. Referent DI Andreas Pohl hat die forstliche 
Situation, den Käferbefall und die Nachforstung ausführlich erklärt.  
 
Der Bewirtschaftungsbeitrag von € 0,46/fm wird für das Jahr 2023 ausgesetzt, wenn Schadholz 
aufgeräumt wird, das macht gesamt höchstens ca. € 500,00. aus. 
 
Zu TOP  15) Bericht der Ausschüsse 
 
Heimausschuss (Obmann BGM): 
Einvernehmliche Lösung eines Dienstverhältnisses bei der Reinigung mit 31.01.2023.  
 
Beratung über die beiden GR Beschlüsse TOP 10 1+2 von heute. 
 
Eine Beidienst-Pflegeassistentin wird mit 15 % ab 01.02.2023 angestellt. 
 
Vergabe Heimplatz an einen Auswärtigen Bewohner – 1 Zimmer wird für Silzer freigehalten.  
 
Wir suchen nach wie vor Reinigungskräfte und PflegeassistInnen. 
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Die Zulagen für Pflege- und Betreuungspersonal wurden für 2023 vom Land verlängert.  
 
Bauausschuss (Obmann GV Willi Mareiler): 
Grundteilung im Gewerbegebiet durch ATLR derzeit im Laufen. Die Planung für Verlegung von 
Wasser, Kanal und Strom ist so weit abgeschlossen – die Ausschreibungen sind in Arbeit. Es gab 
Bedenken, ob die Erreichbarkeit aller Felder für Bauern während der Vegetationsphase gegeben 
sein wird. Für alle freien Flächen gibt es Interessenten – der Bedarf ist da. Angesprochen wurde 
die Bauverbotszone neben der Autobahn und die Möglichkeit von Gasneuanschlüssen – Dr. 
Hannes Schmid meint, diese wären möglich, laut Tiroler Bauordnung aber nicht.  
Angesprochen wurde der Entwicklungsbereich bei der Autobahnauffahrt Mötz. Auch Stams hätte 
noch freie Flächen für das gemeinsame Gewerbegebiet.  
Weiters angesprochen wurde die Wasserschiene Silz-Stams – falls bis Herbst keine Einigung 
vorliegt soll der Stadlingerweg asphaltiert werden – derzeit fehlt noch der Vertrag. Es handelt sich 
um ein Projekt der Gemeinde Stams, durch die verstrichene Zeit werden Mehrkosten anfallen. 
GRin Daniela Holaus wirft ein, dass es durch den schlechten Zustand des Weges zu 
Gefährdungen für Radfahrer kommt. Stams müsste sich an der Notwasserversorgung beteiligen 
– es wird einen Termin mit den GV von Silz und Stams geben.  
Projekt Mühlrad: Peter Neurauter hat seinen Standpunkt dargelegt. Derzeit läuft das 
Wiederverleihungsverfahren für das Wasserrecht, der Abschluss soll abgewartet werden. Der 
BGM wird das an Peter Neurauter weitergegeben. Die Förderzusagen sind mittlerweile nicht mehr 
aufrecht – es ist nicht sicher, ob das Projekt aufgenommen werden kann (geschätzte Kosten € 
140.000,00 – € 160.000,00).  
Der Vergabeprozess bei den Kluibenschädlgründen war Thema – da es sich um eine 
Neuwidmung handelt gibt es Verzögerungen wegen eines fehlenden Gutachtens zu 
Lärmemissionen von ÖBB und Autobahn. Vielleicht ist ein Beschluss in der nächsten GR Sitzung 
möglich. Das Vergabeprozedere wird ähnlich dem der Marktplatzgründe sein. Bewerber dürfen 
keinen Bauplatz bzw. Haus besitzen, fraglich ist wie man mit den Besitzern von 
Eigentumswohnungen umgehen soll. Der BA und vielleicht auch der Sozialausschuss werden 
sich damit befassen.  
Holz Marberger plant die Errichtung weiterer Zelthallen – dies wurde einstimmig abgelehnt, da 
eine große Beeinträchtigung für die Anrainer befürchtet wird – der fehlende Schutzgürtel Richtung 
Egerbachsiedlung wurde angesprochen.  
Die Kabelverbindung zwischen KW Silzerberg und dem Knoten Schlossergasse wurde mit 
Hannes Schmid von der TIWAG besprochen (Kosten € 140.000,00). 
Es gab eine Anfrage zum Projekt „Am Roan“ der Raumplaner wird sich damit befassen. 
Fenstertausch MS und Haus Elisabeth – Norbert Fröch wird zur nächsten BAS eingeladen. Die 
Firmenliste wurde besprochen – es sind noch Vorschläge möglich. 
Die Sanierung des Mitterfeldweges und des Weges beim Schießstand wurden angesprochen. 
Bei der Sanierung der Kapelle der Fam. Kopp fehlt noch ein zweites Angebot.  
Der schlechte Zustand des Gehsteiges beim ehem. SPAR Geschäft und bei der Unterführung 
Seidenareal waren Thema.  
Der Jahresvertrag Asphaltierungsarbeiten, die neuen Straßenlampen, die Einhaltung der 
Friedhofsordnung, eine zusätzliche Straßenlampe, der Lagerplatz bei der Baustelle von Scherl, 
die Tempoanzeige im Kühtai, die zusätzlichen Messungen wegen der 30er Regelung, der Zubau 
bei der Kaiser Max Hütte wurden angesprochen.  
Die notwendige Asphaltierung im Bereich der Kreuzung zum TIWAG Krafthaus– Beteiligung der 
TIWAG wurde besprochen, auch die Implementierung Tirolnet samt Verträgen.  
 
Der BGM ergänzt, dass der Fenstertausch und die Klimatisierung im Haus Elisabeth im Mai/Juni 
umgesetzt wird, bei der Mittelschule in den Sommerferien.  
 
Bildungsausschuss (Obfrau GRin Daniela Holaus): 
Mit dem Leiter der Küche und dem Heimleiter vom Haus Elisabeth wurde auf Wunsch vom BGM 
das Thema Mittagessen für die Kinderbetreuungseinrichtungen besprochen. Die kurzfristigen 
Meldungen waren problematisch, es gibt Gespräche mit den Leiterinnen der 
Betreuungseinrichtungen. Ende Feber findet die nächste Sitzung statt – besprochen wird die 
Alterserweiterung und die Öffnungszeiten der Einrichtungen.  
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Kulturausschuss (GV Reinhard Holaus in Vertretung der Obfrau Renate Köfler): 
Ein Dank an den BGM und GV Christop Scheiring für die Teilnahme bei der Konzert-
Veranstaltung im Jugendheim und eine Einladung für die nächsten Veranstaltungen, geplant am: 
 
31.03.2023 Ausstellung Silzer Künstler 
06.05.2023 Kabarett mit Markus Koschuh 
 
Informations- und Petitionsausschuss (Obmann GV Reinhard Holaus):  
Die Gemeindezeitung ist diesmal rechtzeitig bei allen Haushalten angekommen. Die Vorgaben 
für Petitionen wurden erarbeitet – diese bitte auf die TO der nächsten GR-Sitzung zur 
Beschlussfassung aufnehmen.  
Der BGM spricht die vielen übriggebliebenen Exemplare der Gemeindezeitung an. Dabei handelt 
es sich um Gratisexemplare. 
 
Überprüfungsausschuss (Obmann GR Simon Haslwanter): 
Am 17.01.2023 fand die letzte Sitzung statt, die Belege des 4. Quartales 2022 wurden geprüft 
und die Handkasse. Beanstandet wurden die Bestellungen bei Amazon auf Namen eines 
Familienmitgliedes und ohne Steuerausweis. Weiters verursachen Bestellungen mit 
Kleinstbeträgen über Online-Plattformen verursachen einen enormen Arbeitsaufwand in der 
Finanzverwaltung. Zukünftig sind alle Rechnungen mit ausgewiesener Umsatzsteuer 
auszustellen.  
Der BGM erklärt, dass man die betreffenden Personen bereits darauf hingewiesen hat.  
Die nächste ÜA-Sitzung findet voraussichtlich in er ersten Märzwoche statt. 
 
Jugendausschuss (Obfrau GRin Denise Perwög): 
In der letzten Sitzung wurde die Jungbürgerfeier besprochen, diese findet am 02.09. und 
03.09.2023 statt – eine Einladung an alle GR. Bitte alle ihr Handy mitnehmen!  
GR Christoph Scheiring erinnert an die fehlenden Ausschussprotokolle.  
 
Finanzausschuss (Obmann VBGM Peter Föger): 
Der Voranschlag 2023 wurde heute bereits beschlossen. 
Die nächste Sitzung findet nach dem Beschluss des Rechnungsabschlusses statt. 
 
Personal-, Sozial- und Schlichtungsausschuss (Obfrau GRin Marina Floriani): 
Am 18.01.2023 fand die letzte Sitzung statt. Heute gibt es keine Beschlüsse zu fassen. Es wird 
Vernetzungsgespräche mit den Gemeindemitarbeitern geben. Besprochen wurde das neue 
Willkommensgeschenk bei Geburten. Neben den persönlichen Hausbesuchen werden die 
frischgebackenen Eltern künftig quartalsmäßig zu einer Willkommensfeier im Jugendheim (Kaffee 
und Kuchen) eingeladen. Alle GR sind dazu ebenfalls herzlich eingeladen (Termine immer 
samstags von ca. 14.00 bis 16.30 Uhr, Start am 15.04.2023, 24.06.2023, 30.09.2023 und 
13.01.2024). Im Programmheft des EKIZ werden die Termine auch veröffentlicht.  Alle Familien 
werden dazu schriftlich über die Gemeinde eingeladen. 
 
AUDIT familienfreundliche Gemeinde (GRin Denise Perwög): 
Es gab einen entsprechenden Kurs. Die erste Veranstaltung wäre für 15.02.2023 geplant, jeder 
GR wird eingeladen. GRin Marina Floriani und GRin Daniela Holaus bitten um eine 
Terminverschiebung, da sie aus Erfahrung wissen, dass die Kick Off Veranstaltung eine gute 
Vorbereitung und Bewerbung benötigt und dazu die Zeit zu knapp bemessen ist. 
 
Sportausschuss (Obmann GR Paul Randolf): 
Morgen findet die JHV des Sportvereines statt. Man wird über eine gemeinsame Vorgangsweise 
mit dem Sportverein reden.  
12.02.2023 Familienskirennen 
24.03.2023 Nachskirennen 
 
Energieausschuss (Obmann GV Christoph Scheiring): 
Hatte keine Sitzung. 
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Zu TOP  16) Anträge, Anfragen, Allfälliges 
Ersatz-GR Karl Heinz: 

• fragt nach der Summe beim Frostlauf Biowärme Kühtai. Der BGM meint, dass es sich um 
mehrere hundert Euro handelt. 

• Radweg Ochsengarten – Kühtai: GV Willi Mareiler berichtet, dass die naturschutzrechtliche 
Genehmigung fehlt. Die Gemeinde Haiming strebt eine Streckenführung über die Feldringer 
Böden an. Hoffentlich kann dieses Projekt 2023 abgeschlossen werden.  

• GR Simon Haslwanter wünscht sich eine offizielle Eröffnungsfeier für den Mona-Mitterwallner 
Radweg.  
 

GV Reinhard Holaus: 

• spricht den schlechten Zustand der alten Bundesstraße durch den Pirchet an.  
Der BGM erklärt dass die Straße keinen Frostkoffer besitzt. 

• wünscht sich immer noch einen Sitzungskalender für GR-Sitzungen 2023. 

• fragt nach der öffentlichen Gemeinderatssitzung – Termin 08.05.2023, 19.00 Uhr. 
  

GR Simon Haslwanter: 

• wünscht sich auch einen Jahresplan 2023 für GR Sitzungen. 

• wiederholt seine Bitte auf eine Eröffnungsfeier für den „Mona Mitterwallner“-Radweg. 
 

GRin Daniela Holaus: 

• äußert auch den Wunsch nach einem GR Sitzungskalender 2023 – wäre für alle wichtig. 
  

GRin Lea Draxl-Weiskopf: 

• es wird mitgeteilt, dass laut Kufgem eine Vorschaufunktion bei PDF´s nicht möglich ist. 
  

GR Walter Föger: 

• fragt nach der Parkplatzverordnung für den Parkplatz in der Widumgasse und bittet um 
Anbringung eines Müllkübels.  

• Der BGM berichtet, dass derzeit die Prüfung der Verordnung durch die Wirtschaftskammer 
im Laufen ist. Ein Beschluss in der nächsten GR Sitzung ist geplant. 
 

GRin Marina Floriani: 

• bittet darum, GR Sitzungen wieder an Freitagen abzuhalten. 
  

VBGM Peter Föger: 

• lädt alle GR herzlich zur Sitzung am 07.02.2023 um 18.00 Uhr „Vom Korn zum Brot“ ein.  

• fragt nach der weiteren Vorgangsweise betreffend Marktgemeinde.   
 

BGM: 

• erinnert an den Österr. Gemeindetag in Innsbruck am 22. und 23.06.2023 und bittet um 
Bekanntgabe, wer teilnehmen möchte. 

• berichtet, dass im Kühtai kein Freizeitwohnsitz genehmigt wurde. 

• bittet um Auskunft, wo sich die fehlenden Becher der ISSBA befinden könnten. GV Reinhard 
Holaus merkt an, dass er welche in seinem Kofferraum hat um sie zurückzugeben, allerdings 
sind das nicht alle – 100 große Becher fehlen noch. GRin Daniela Holaus schlägt zur 
Unterstützung der Vereine vor die Becher kostenlos zur Verfügung zu stellen. Damit könnte 
das Angebot der Silzer Becher wieder besser bekannt und attraktiver für die Vereine gemacht 
werden.  

• die nächste GR Sitzung ist für den 03.03.2023 geplant. 
 
 

GV Willi Mareiler präsentiert das Projekt „Hochalpine PV-Anlage Kühtai“. 
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Zu TOP  17) Personalangelegenheiten (unter Ausschluss der Öffentlichkeit) 
 
Keine Wortmeldungen bzw. Beschlüsse zu diesem Punkt. 
 
Ende: 22:50  Uhr 
 
 
Die Niederschrift wurde in der Gemeinderatssitzung vom …………………………. genehmigt. 
 
 
................................................... …............................................... 
BGM Ing. Helmut Dablander Gemeinderat 
 
 
.......................................... .................................................. 

Gemeinderat Schriftführerin 
 


